

dre et que l'on attache sur la poitrine du malade. Le troisième jour, on remplit la troisième indication savoir : de rétablir la perméabilité biliaire ; en éveillant la contraction de ces canaux et en provoquant une hypersécrétion de bile capable d'ouvrir la voie obstruée ; dans ce but, on donnera, matin et soir de grands lavements froids à 15° C (59 F.) de un à deux litres d'eau, avec une sonde pénétrant le plus haut possible jusqu'à l'S iliaque. Chez les personnes faibles et nerveuses, les injections chaudes seront utilisées de préférence, avec un égal résultat. Les stimulants des sécrétions biliaires seront donnés deux ou trois fois par jour et variés tous les trois ou quatre jours, ainsi, l'on commence à donner matin et soir durant trois jours une capsule contenant 3 centigrammes (1/2 grain) de calomel, 1 centigramme de menthol et 2 gouttes d'eucalyptol. Les deux jours suivants, on prescrira 25 centigrammes (5 grains) de salicylate de soude, toutes les trois heures. Le benzoate de soude sera donné aux mêmes doses, durant quatre jours, le phosphate de soude, stimulant nervin, particulièrement indiqué, dans les cas d'asthénie, sera donné durant cinq à huit jours, à dose de 50 centigrammes toutes les trois heures. Comme olfactothérapie, l'on fera brûler tous les deux jours près du lit du malade une pastille de formol, dont les inhalations nous ont donné des résultats remarquables dans le traitement de la constipation par insuffisance hépatique. Contre le prurit qui est dû à l'action des sels biliaires sur les terminaisons nerveuses, on utilisera avec le plus grand avantage les applications d'alcool absolu qui a la propriété de dissoudre ces sels ainsi que les matières grasses et la cholestérine. L'on peut aussi faire une application locale de chloroforme, qui dissout les pigments biliaires. Le régime lacto-végétarien sera conseillé dès que l'urine ne contiendra plus de bilirubine.

Dans les *ictères à forme hémolytique*, le traitement doit tendre à conserver au plasma sanguin son degré isotonique normal de 9 p. 1.000 en faisant tous les deux jours des injections sous-cutanées de sérum artificiel isotonique à dose de 90 à 120 grammes (3 à 4 onces); et en donnant 1 à 2 gram-